

秋の陽だより

練馬区立光が丘秋の陽小学校

<http://www.akinohi-nerima-tky.ed.jp/>

練馬区光が丘 2-1-1

TEL 3976-6331

FAX 5383-3595

校長 関根 幸男

11月号



令和4年10月31日

目指すは、褒める天才

校長 関根 幸男

5年生は、10月24日～26日、2泊3日で、武石移動教室に行ってきました。時間を守って行動する姿。自分の係に一生懸命取り組む姿。子供たちのたくさんの頑張りがありました。また、霧に包まれた車山のリフト、仲良く楽しんだキャンドルサービスや学年レク、牛の迫力に圧倒された乳しぼり体験等々、子供たちの笑顔あふれる楽しい経験もたくさんでき、大成功の移動教室となりました。

11月は「ふれあい月間」です。あいさつ、言葉遣い、きまりを守るなどについて各学級で話し合いなどをして考えていきます。また、いじめを絶対にしない、許さないという気持ちを込めて、「いじめ防止標語」を作ります。

全校朝会で以下のようなお話をしました。

言葉遣いについてお話しします。「すごい」「えらいな」「かっこいい」などのほめる言葉。反対に、「へたくそ」「馬鹿だな」「何やってんの」などの馬鹿にしたり、けなしたりする言葉。ほめる言葉をたくさん言う人を目指しましょう。元テニスプレイヤー松岡修造さんの言葉を紹介します。

「人の弱点を見つける天才よりも、人を褒める天才がいい。」

【全校朝会でのSDGsの話】

今日は、SDGs持続可能な開発目標、四つ目の目標「質の高い教育をみんなに」についてお話しします。

日本では、6歳になると小学校に行くことが決められています。めんどくさいと思う人がいるかもしれませんが、決められているから、日本ではほとんどの人が文字を読んだり書いたりできるようになるのです。

学校に行かないまま大人になると、困ることがたくさん出てきます。その一つが、大人になっても、収入・給料の高い職業につけないということです。

そうだったら、子供はみんな学校に行けばいい、そう思う人もいるでしょう。しかし、学校や教科書、先生などがいなかったり少なかったりする国がたくさんあります。中には、学校に行かせないで家の仕事をさせる家庭もあります。世界で読み書きができない人たちは、7億人以上もいます。

「ランドセルは海を越えて」というものがあります。これは、使い終えたランドセルにノートや鉛筆をつめ、アフガニスタンの人々の生活の向上と自立に向けた歩みを少しでも助けるために、毎年送り届けるというものです。

全校遠足

10月18日（火）に全校遠足を行いました。雨の影響によりコンディションがよくなかったため校舎内での活動になりました。6年生のリーダーシップのもと、なかよし班で協力してポイントラリーを楽しみました。



班長を先頭にして班ごとに歩きます。6年生が下級生に優しく声をかけていました。

【手拍子リレー】
一人ずつリズムを手拍子して一周します。何秒でできるかな？



【しりとり】
みんなでしりとりをします。



【みんなでダンス】
1分間みんなでダンスをします。1年生が運動会でやったチェッコリを踊っています！



ポイントラリーは全部で13こあり、1つ30点で班ごとに得点を競いました。終わりの会では、「楽しかったですか？」の問いかけに、「はい！」という元気な声が返ってきました。班ごとに感想を伝え合い、6年生に感謝の言葉を伝えて全校遠足が終わりました。
6年生、本当にありがとう！！

担当 新根 裕美

【校歌！1番】
心を一つにして、校歌の1番を歌います。

5年武石移動教室

10月24日（月）から26日（水）の3日間、武石移動教室に行きました。「みんなで団結し、5分前行動を意識して秋の陽の代表として迷惑をかけずに楽しい移動教室にしよう」をスローガンとし、①最高の思い出を作る ②ルールを守る ③自然を感じる の3つを意識して学習しました。1人ずつ係の仕事を分担し、責任をもって取り組むことができました。また、5年生全体で移動教室を楽しむことができました。

黒耀石体験ミュージアムで削って磨いて！

1日目は気温2℃の中、リフトで車山頂上へ！



3日目は、群馬県立自然史博物館に行きました。見て、触って、聞いてといった五感で体験しました。



鷹山ファミリー牧場で乳しぼりとトラクター体験

1日目の夜は、火の神と一緒にキャンドルサービスをしました。



担当 高橋 理恵
福田 拓己

2日目の夜は、学年でレクリエーション。係の子が中心となって進めました。



2年生の生活

2年生は、生活科の「まちが大すきたんけんたい」の学習で、光が丘の町たんけんをしています。10月に光が丘図書館へ行き、施設員の方に本の貸し借りや検索の仕方、図書館での過ごし方について教えてもらいました。そして、普段入ることのできない地下室では、大きな書庫を見せてもらうことができました。子供たちが驚いたり喜んだりしている姿を見て、とても微笑ましく思いました。また、田柄地区区民館へも行き、働いている方からさまざまな話を聞かせていただきました。実際に施設へ行き、目と耳を使って学習することで、自分たちが住む地域の理解を深めました。



担任 垣崎 雅美 蒲田 征大

音楽・ダンスクラブ

音楽・ダンスクラブは、名前の通り、音楽とダンスで、活動しています。

今年度は合奏グループとダンスグループに分かれて同じ曲を練習し、その後合奏グループの演奏に合わせてダンスをするという活動をしています。

6年生がリーダーになり、声をかけあってYouTubeなどの映像も参考にしながら、楽しく活動しています。これから新たな曲にもチャレンジしていきます。



担当 大野 佐知子 山内 美幸

環境委員会



環境委員会では、主に花の水やり、季節の花の種まきや苗の植え付け、雑草抜きなど、前庭の環境を整える活動をしています。今年度は放課後の窓閉めや、SDGsの活動を紹介したり、身近にできることを伝えるポスターの作成も行いました。

校内の環境をよくするためにみんなで考え、アイデアを出し合いながら楽しく活動しています。

担当 西留 安久
日下部 杏奈

11月の予定

日	曜	朝の時間	主な行事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	火	安全指導		5	5	6	6	6	6
2	水	朝読書	クラブ活動	4	5	5	6	6	6
3	木		文化の日						
4	金		学校徴収金引き落とし日	4	5	6	6	6	6
5	土								
6	日								
7	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
8	火	朝学習	避難訓練	5	5	6	6	6	6
9	水	朝読書	委員会活動	4	5	5	5	6	6
10	木	朝学習	なかよし班遊び	5	5	6	6	6	6
11	金			4	5	6	6	6	6
12	土		3時間授業 学校公開 読書旬間終	3	3	3	3	3	3
13	日								
14	月	全校朝会		5	5	5	6	6	6
15	火	朝学習		5	5	6	6	6	6
16	水	朝読書		4	5	5	5	5	5
17	木	朝学習	学芸発表会リハーサル	5	5	6	6	6	6
18	金		5時間授業 学芸発表会	5	5	5	5	5	5
19	土		5時間授業 (1~4・6年) 学芸発表会 片付け (5年)	5	5	5	5	6	5
20	日								
21	月		振替休業日						
22	火	ゲーム集会	クリーン運動 学校徴収金引き落とし日 (再)	5	5	6	6	6	6
23	水		勤労感謝の日						
24	木	体育朝会	長縄旬間始	5	5	6	6	6	6
25	金			5	5	6	6	6	6
26	土								
27	日								
28	月		特別時程5時間授業 長縄旬間 個人面談	5	5	5	5	5	5
29	火		特別時程5時間授業 長縄旬間 個人面談	5	5	5	5	5	5
30	水		特別時程4時間授業	4	4	4	4	4	4

学芸発表会では盛大な拍手を！

十一月十八日(金)、十九日(土)に学芸発表会を実施します。子供たちは一生懸命練習を重ねて、音楽や演劇を発表します。鑑賞される皆様のカー杯の盛大な拍手で、子供たちの頑張りを褒めてください。また、今回はお子様の学年のみの鑑賞となりますので、ルールを守っていただき、マナーを心掛けながらご覧になっていただけるようお願いいたします。大人も子供も楽しめる会にしたいと思いますので、ご協力をお願いいたします。

学校公開日

12日(土)は、学校公開日です。学年便りをよくご覧になって分散での参観をお願いいたします。



職員の紹介

11月1日(火)より学校生活支援員が1名加わりましたので、お知らせいたします。